

SACYL fortalece la excelencia en cuidados de enfermería en León, Salamanca y Valladolid

24/10/2023



24 de octubre de 2023, Castilla y León – El Servicio de Salud de Castilla y León (SACYL) continúa su firme compromiso con la excelencia en cuidados de enfermería al incluir tres nuevos centros en esta destacada iniciativa. El Complejo Universitario Asistencial de Salamanca, el Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid y la Gerencia de Atención Primaria de León se unen a la lista de Centros Comprometidos con la Excelencia en Cuidados de Enfermería (CCEC®), tras superar una rigurosa convocatoria competitiva.

La Junta de Castilla y León ha establecido la implementación de ocho guías de buenas prácticas en estos centros candidatos a CCEC®. Estas guías, basadas en evidencia científica, abordan temas clave en el cuidado de los pacientes, como la prevención de caídas, prevención de lesiones por presión, apoyo a la lactancia materna, cuidados y mantenimiento de accesos vasculares, apoyo a los adultos con ostomía,

valoración y manejo de las úlceras venosas, maltrato contra la mujer y valoración y cuidados a personas en riesgo de ideación y comportamiento suicida.

Estas guías han sido desarrolladas por la Asociación Profesional de Enfermeras de Ontario (RNAO), una institución precursora de las guías y del programa de Centros Comprometidos con la Excelencia en Cuidados® a nivel internacional, conocido como BPSO® en inglés. Este programa brindará formación y apoyo metodológico a los centros para la implementación de estas guías, coordinando y evaluando todo el proceso y sus impactos en la salud de los usuarios.

SACYL asumió en enero de 2023 el papel de Centro Coordinador Autonómico de Centros Comprometidos con la Excelencia en Cuidados, convirtiéndose en el BPSO® Host Regional de Castilla y León. Este rol tiene como objetivo principal fomentar, facilitar y apoyar la aplicación, evaluación y mantenimiento de buenas prácticas en cuidados en cualquier entorno enfermero, con la implementación de guías basadas en evidencia científica.

En Castilla y León, la implantación de Guías de Buenas Prácticas comenzó gracias a la colaboración de tres instituciones comprometidas con la Práctica Basada en la Evidencia: la Unidad de Investigación en Cuidados de Salud (Investén-ISCIII), el Centro Español para los Cuidados de Salud Basados en la Evidencia (CECBE) y la Gerencia Regional de Salud de Castilla y León.

La comunidad ya cuenta con tres centros CCEC® acreditados (Hospital Medina del Campo, Centro de Salud Ponferrada II y el Hospital Clínico Universitario de Valladolid), y se espera que un cuarto centro (Gerencia de Asistencia Sanitaria de Zamora) se acredite en diciembre de 2024, tras cumplir los objetivos establecidos.

Participar en este programa representa un avance significativo para Castilla y León al incorporar, fomentar y desarrollar la cultura de la Práctica Clínica Basada en la Evidencia. Además, ofrece la oportunidad de formar parte de la Red de CCEC® a nivel nacional e internacional. Para los usuarios de SACYL, esta iniciativa se traduce en una mejora en la calidad de sus cuidados y en la toma de decisiones sobre su autocuidado y salud.